

REDACTION,  
ADMINISTRATION  
IMPRIMERIE  
PATRICE LUMUMBA  
2<sup>ème</sup> ETAGE  
B. P. 341  
TEL.: 51-50  
CONAKRY  
REPUBLIQUE  
DE GUINEE

# HOROYA

Directeur politique :  
LEON MAKA  
Directeur de publication :  
TIBOU TOUNKARA  
Directeur :  
FODE BERETE

N° 1210

Samedi, 27 mai 1967

4 PAGES 25 FRANCS

SEPTIEME ANNEE 1967

## « L'O.U.A DOIT COMBLER SES FAIBLESSES ET CONDUIRE LES PEUPLES A L'UNITÉ VÉRITABLE »

A DIT LE SECRETAIRE GENERAL DU PARTI  
A L'OCCASION DE LA JOURNEE DE L'AFRIQUE

D'Alger - A Cap Town (Afrique du Sud) où les africains luttent contre l'apartheid, de Nouakchott à Djibouti où encore le peuple Somali a été récemment victime de la plus haute trahison de l'impérialisme français, le peuple africain a célébré avec ferveur et optimisme le 4<sup>e</sup> anniversaire de la création de l'Organisation pour l'Unité Africaine, cet organisme africain qui est la matérialisation de leur lutte pour l'indépendance et l'unité du continent.

En Guinée, sans tenir compte des différentes manifestations organisées dans les fédérations du Parti sur toute l'étendue du territoire national, le camarade Ahmed Sékou Touré a tenu à donner une signification et un cadre de manifestation particuliers à ce 4<sup>e</sup> anniversaire de l'O.U.A. Dans son message aux militants de Labé où

il a célébré cet anniversaire après avoir présidé aux travaux des premières assises du Conseil Supérieur de l'enseignement tenue à Pita du 22 au 24 mai 1967, le secrétaire général d'isons-nous a fait appel aux peuples d'Afrique afin qu'ils prennent gravement plus conscience de la situation africaine après le dernier sommet tenu à Addis-Abéba, afin d'impulser le mouvement libérateur des peuples encore opprimés vers un essor jamais connu. Il insista alors sur le rôle dévolu à l'O.U.A face à la recrudescence des menées subversives des ennemis du peuple africain.

Le leader guinéen a souligné que la journée du 25 mai, revêt une très grande signification pour la Guinée, l'Afrique et l'humanité progressiste. Car, il s'agit, a-t-il expliqué, d'honorer, en ce 4<sup>e</sup> anniversaire de l'Organisa-

tion de l'Unité Africaine, la volonté d'émancipation de l'Afrique, d'affirmer la détermination du PDG à poursuivre sans relâche la lutte anti-impérialiste et anti-colonialiste des vaillantes masses populaires d'Afrique.

Après avoir rappelé le processus de la pénétration coloniale en Afrique, le Président Ahmed Sékou Touré a mis en évidence la leçon de l'histoire selon laquelle cette pénétration n'a été possible que grâce à la division de nos peuples.

« Ainsi, a-t-il poursuivi, la

(Suite en page 2)

## « LES MILITANTS DU P. D. G. VOUS JURENT FIDELITE »

ECRIT UN MILITANT AU SECRETAIRE GENERAL  
DU PARTI A L'OCCASION DU 20<sup>e</sup> ANNIVERSAIRE  
DU P.D.G.

Le 14 mai 1967, le Parti Démocratique de Guinée, le Parti du peuple, par le peuple et pour le peuple aura 20 ans. L'événement est d'importance capitale.

A cette occasion, permettez-moi, M. le Président, de vous adresser mes félicitations ainsi qu'à tous vos camarades de combat. Le 14 mai 1947 vous et vos compagnons d'armes, défiant le colonialisme et le féodalisme, avez décidé de créer le Parti Démocratique de Guinée.

Très jeune à l'époque, je n'ai saisi la valeur et la portée de votre acte qu'à force d'analyser les étapes du chemin parcouru par notre Parti, et qui sont ce qu'on pourrait appeler période vitale, celle où l'opprimé

prenant conscience de son état d'être colonisé a juré de redevenir lui-même, en liant étroitement son destin à celui de son peuple.

Ni les brimades, ni les tortures, ni les actes inqualifiables des féodaux ne vous ont détourné du droit chemin, le chemin que vous avez choisi avec notre peuple, le chemin de l'honneur et de la dignité.

Ceux de nos frères qui, hier, voyaient en vous des aventuriers sans aucune maturité politique ont compris, avec le temps qu'ils se trompaient lourdement et que vous cherchiez les voies et moyens révolutionnaires

Suite en page 2

## AU C. E. R. DE BENTY



Les vaillantes populations de Benty, comme nous l'avons déjà écrit plusieurs fois, attachent la plus grande importance à la réussite des CER. Pour débroussailler ils étaient en masse aider leurs enfants, pour moissonner, ils sont encore présents en grand nombre.

S'ils ont été présents pour enseigner les méthodes cul-

turales aux élèves, s'ils sont régulièrement venus pour dispenser le savoir et leur bon savoir faire aux enfants. Si donc tous les militants de l'arrondissement de Benty ont tenu à assister leurs enfants en bons formateurs, aujourd'hui nombreux et enthousiastes, l'œuvre du travail accompli par les héritiers de la Révolution durant toute

une année scolaire, ils montrent comment manier la faucille, comment ranger le grain, comment mettre les récoltes à l'abri. Mais au-delà de la leçon pratique que donnent les militants de Benty sur le tas se dégage un autre enseignement : celui de la réjouissance que la tradition place à juste titre à la fin de la saison agricole.

A LA BOURSE DU TRAVAIL :

## OUVERTURE DU 2<sup>e</sup> CONGRÈS DU SYNDICAT NATIONAL DES TRAVAILLEURS DE LA PRODUCTION

Le 2<sup>e</sup> congrès du syndicat national des travailleurs de la Production se tient depuis jeudi 25 mai à la Bourse du Travail et groupe les travailleurs de l'agriculture des bœufs et de l'élevage.

Placé sous la présidence d'honneur de M. Barry Sory ministre du Travail, ce deuxième congrès de la Production a débuté ses travaux jeudi à 10 heures par la présentation des rapports de mandats d'activités et financiers et l'audition d'un message du ministre de l'Economie rurale M. Kéita Fodéba. des saluts du délégué du Bureau Confédéral de la

CNTG et des représentants des syndicats nationaux.

Le congrès a repris ses travaux hier matin par les interventions des sections syndicales, la réponse du secrétaire général du syndicat et la constitution d'une commission de travail chargée de la rédaction de la résolution générale.

L'après-midi a été marqué par l'adoption de la résolution et l'envoi d'une motion de confiance au BPN.

Nous reviendrons demain sur le déroulement de ce congrès des travailleurs de la Production.

# LA VIE DANS LA NATION

## L'O.U.A. DOIT COMBLER SES FAIBLESSES

(Suite de la 1ère page)

force de l'Afrique, réside dans l'unité combattante au continent. Le colonialisme n'a été installé que dans les pays dont les peuples sont divisés et les gouvernements corrompus. C'est justement les dirigeants africains corrompus, sans idéal, sans courage, sans conscience, sans fierté et sans dignité qui ont violé leurs engagements d'Addis-Abéba et tentent de mettre en échec l'entreprise historique d'unification des peuples du continent. Mais l'idéal d'unité, a dit encore le Président Ahmed Sékou Touré constitue, désormais une force irréversible, un levain mobilisateur des consciences et des volontés contre lesquels les Chefs d'Etat mendiants et malhonnêtes se briseront inéluctablement. L'impérialisme a dominé l'Afrique, en la divisant, l'Afrique battra l'impérialisme en s'unissant. Très bientôt, les fantoches disparaîtront de la scène politique africaine pour laisser la place à l'Afrique, à des africains fiers et dignes L'OUA d'aujourd'hui, domestiquée par l'impérialisme, comblera ses faiblesses et conduira les peuples combattants à la victoire, c'est-à-dire à l'unité véritable, à la souveraineté effective et la prospérité économique dans cette voie. La Guinée reste entièrement au service des intérêts et des revendications des peuples du continent ».

● A Dar-Es-Salam, le camarade Edouard Modlane, président du Front de libération du Mozambique (FRELIMO) a affirmé que « très peu de pays africains s'attachaient réellement à la cause de la libération du continent. Il serait hypocrite de ne pas l'admettre.

« Les habitants du Mozambique se considèrent d'ores et déjà comme libres, non pas parce qu'ils ont pris les armes contre les portugais, mais parce qu'ils ont acquis de la fierté et du respect d'eux-mêmes.

«...Nous pensons, a poursuivi le président de FRELIMO, que l'Afrique doit prendre ses responsabilités devant la volonté des uns de faire de notre continent une partie où ils peuvent entre-

prendre et faire ce que bon leur semble comme au temps jadis du honteux système d'esclavage ».

● En Mauritanie, le président Moktar Ould Daddah prenant la parole au cours d'un meeting tenu à Nouakchott a déclaré :

« L'OUA vit, l'OUA vivra, parce que telle est la volonté des Africains ».

En évoquant le cas des pays encore sous domination étrangère le chef de l'Etat mauritanien a dit que « les instances politiques mauritaniennes apportent aux populations de ces pays assurance et solidarité agissante et leur a assuré de la sympathie du peuple mauritanien. « Nous ferons tout pour assurer leur liberté et leur indépendance » a poursuivi le président Ould Daddah.

Le chef de l'Etat mauritanien a évoqué alors l'intérêt tout spécial que son pays attache au Comité des pays riverains du Fleuve Sénégal.

● A Addis-Abéba, l'empereur Haïlé Sélassié a déclaré dans un message radiodiffusé à l'occasion du 4<sup>e</sup> anniversaire de l'OUA :

« Il y a encore beaucoup à faire. Nous devons insister pour que les problèmes africains soient résolus d'abord par des consultations et une coopération entre Africains. Cet anniversaire doit en outre être l'occasion de réaffirmer notre détermination de continuer notre action pour la totale libération de notre continent ainsi que de consacrer tous nos efforts et toutes nos ressources à soutenir les mouvements de libération africain ».

Parlant des événements qui se déroulent au Moyen-Orient, l'Empereur a dit que « nous sommes profondément inquiets de la dangereuse tournure que prennent ces événements. La préservation de la paix mondiale est le commun souci de chaque homme et de chaque pays. Nous profitons donc de cette occasion du 4<sup>e</sup> anniversaire de l'OUA pour demander à tous ceux qui sont concernés de se contenir et cela dans l'esprit des engagements solennels pris dans la Charte des Nations-Unies et de faire tout ce qui est possible pour maintenir la paix dans le Moyen-Orient » a conclu

l'Empereur d'Ethiopie.

Rappelons qu'au siège de l'OUA, à Addis-Abéba, le secrétaire général de l'Organisation africaine a adressé un message aux peuples africains à l'occasion de la journée de l'Afrique ». Par ailleurs, le groupe africain à l'ONU a célébré cette même journée. (voir « Horoya » n° 1209 du mercredi 26 mai 67).

## LES MILITANTS DU P. D. G. VOUS JURENT FIDÉLITÉ

(Suite de la page 1)

pour le plus grand bien-être du peuple de Guinée. Monsieur le Président, ces longues années de lutte, de privations, de souffrances ont eu pour conséquences heureuses :

— La suppression de la chefferie dite traditionnelle, l'un des grands piliers du régime défunt.

— L'unité nationale et l'accession à l'indépendance politique et économique l'exercice par le peuple de tous les attributs de la souveraineté. N'est-ce pas un gage sûr pour l'avenir ?

En ce 20<sup>e</sup> anniversaire de la création de notre Parti, nous ne parlerons pas de ses principes, de ses méthodes et de l'audience dont il jouit de par le monde, nous nous tairons sur le registre immense des réalisations combien éloquentes enregistrées depuis notre accession à l'indépendance nous passerons sous silence les nombreuses victoires remportées sur tous nos ennemis, connus ou camouflés, cela ne ferait qu'alourdir notre propos.

Nous dirons tout simplement aux ennemis du peuple :

« Que les hésitations prennent fin. Rejoignez les rangs du Parti Démocratique de Guinée, car vouloir s'opposer à un Parti tel que le nôtre est bien mal aisé ».

M. le Président, j'aime souvent dire aux ennemis du P.D.G. que ce qui n'a pas été fait hier ne pourra certainement pas réussir aujourd'hui. Oui, parce que notre Parti est un Parti invincible.

Ce Parti qui n'a jamais failli à sa mission historique

## KONSOTAMI (TELIMELE) A CONSTRUIT UNE ROUTE PAR INVESTISSEMENT HUMAIN

(Suite de la page 4)

l'office régional « Obétail » en vue de l'accélération des livraisons en rapport avec les normes fixées ;

— de l'examen et du vote du budget des arrondissements ;

— du recensement général et intégral des populations par la conférence administrative de Kankan ;

— Adresse à la Direction nationale du Parti et au gouvernement ses chaleureuses félicitations pour l'heureuse initiative d'organiser des foires-expositions à l'occasion des festivités du 1<sup>er</sup> mai ;

— Se félicite de la réussite et du succès de cette foire au niveau de la fédération ;

— Réaffirme sa détermination farouche d'oeuvrer inlassablement pour que les foires à venir connaissent encore de plus grands succès ;

— Se réjouit des résultats positifs obtenus par les délégués des sections chargés du renouvellement des organismes de base de sa fédération et fait siennes les décisions prises par le Parti en vue d'une rénovation et d'un fonctionnement régulier des cellules de base du PDG.

— Exprime sa satisfaction aux cadres politiques et administratifs de la fédération pour leur esprit d'engagement révolutionnaire et les exhorte à persévérer dans cette voie ;

— Lance un appel pressant aux enseignants, aux parents d'élèves et aux responsables à tous les niveaux à poursuivre leurs efforts pour que nos enfants puissent acquérir encore plus de qualification afin d'assumer demain avec plus d'efficacité leur noble mission ;

— Adopte les conclusions générales des différents rapports présentés à la conférence et profite de cette occasion pour adresser au BPN, au gouvernement et singulièrement au leader incontesté de la Révolution africaine, guide éclairé de la Révolution guinéenne : combattant infatigable de la cause africaine. Son Excellence, le Président Ahmed Sékou Touré, Secrétaire général du PDG, ses chaleureuses félicitations et ses meilleurs encouragements pour sa lutte acharnée contre l'impérialisme, le colonialisme et le néo-colonialisme.

gagement de poursuivre la route jusqu'à la victoire finale, à l'extermination de l'impérialisme et de la réaction. O héros disparus, reposez en paix. Les militants du Parti Démocratique de Guinée vous jurent fidélité.

Gloire au Parti Démocratique de Guinée !

Camara Mohamed  
Damantan

# LA GUINEE - L'AFRIQUE - LE MONDE

(Suite de la page 4)

- Considérant le choix sans équivoque du peuple de Guinée le 28 Septembre 1958 d'accéder à l'indépendance nationale.

- Considérant qu'une indépendance politique n'est viable que lorsqu'elle est complétée par l'indépendance économique.

- Considérant les progrès réalisés dans ce domaine à savoir la création d'une monnaie nationale indépendante de toute zone, planification économique, développement industriel qui sont les gages certains d'une souveraineté véritable.

- Saluent avec ferveur les dignes fils de Guinée avec à leur tête notre leader bien-aimé, le combattant de la liberté

## DANS LES MOTIONS DE CONFIANCE ADRESSÉES A LA DIRECTION NATIONALE DU PARTI

africaine, le Président Ahmed Sékou Toure qui ont conduit dans l'honneur et la dignité la lutte difficile mais combien exaltante de libération nationale.

- Se remémorent de cette date historique du 28 Septembre 1958, date à laquelle le peuple de Guinée a préféré la liberté dans la pauvreté à l'opulence dans l'esclavage - ouvrant ainsi la voie à l'é-

mancipation africaine.

- Renouvellent une fois de plus leur indéfectible attachement au BPN et à son gouvernement pour la lutte qu'ils mènent au nom du peuple de Guinée pour la réalisation d'un avenir de bonheur et de progrès social.

- Prennent l'engagement solennel de tout mettre en oeuvre pour traduire dans les faits le mot d'ordre du Parti

- «produire pour se suffire» afin de vaincre le sous-développement sous toutes ses formes.

- Renouvellent leur confiance inébranlable au guide incorruptible, à l'artisan de l'unité africaine, Son Excellence Ahmed Sékou Touré, Président de la République de Guinée.

Le Meeting.

## COMMUNIQUE

Les Entreprises d'Etat qui n'ont pas encore versé la taxe d'apprentissage au Trésor pour l'exercice clos le 30 septembre 1966, sont invitées à le faire immédiatement, dans le délai de 48 heures à l'issue duquel, une pénalité de 25% leur sera appliquée.

Aucune excuse ne sera acceptée pour la bonne raison que cette taxe aurait dû être réglée avant le 31 décembre 1966.

Les certificats de versement sont à leur disposition à la Direction des Contributions Diverses où les comptables des entreprises pourront les retirer.

## Art et culture... Art et culture... Art et culture...

KPLEWO, LOMAGOI, KISSI, PULAR, MANIKA, SOSSO

Je dirais aisément «je mange avec la main»  
Je cours avec mes pieds  
La Guinée est mon pays  
Je danse quand je suis fâché.  
Vérités plates, bambines vérités  
Mais pour moi est-ce absurde ?  
Danser fâché, non ! point candide !  
Quand je dis «je ris» c'est dans ta langue  
Je dirais «je pleure» dans ma langue.  
Tu vois nos langues sont différentes  
Et si ta langue peut être fascinante  
Pour m'imposer alors la tienne ?  
Est-elle plus expressive que la mienne ?  
Non ! Non ! Non !  
Car, Seigneur  
Je n'arrive jamais malgré mon cœur  
Pourtant débordant de sentiments  
A t'exprimer ce que je pense réellement  
Plus universelle ? Non encore non !  
Puisque du bord du golfe aux grands bois de la forêt je suis  
Par le Foutah passant  
La savane traversant  
De tous mes frères compris.  
Mon univers est là,  
Oui d'abord là.  
Puis là-bas au Sud quand j'aurai  
Aidé mon frère Zimbabwe  
A redresser ses reins brisés et son dos zébré  
Il me parlera, je le comprendrai  
Ensuite à l'orient je rirai en Swahili  
Je pleurerai aussi en Swahili  
Et le soir les sons des tam-tam  
Tannés par les paumes des mains dures  
Des mines me communiqueront en Swahili  
Les légitimes aspirations des peuples  
Horoya publiera ma joie en Manika  
Vous lirez Pular, vous répondrez Kplewo  
Chacun lira, d'aucuns pleureront  
Nous rirons....

POEME



N  
O  
S  
T  
R  
E  
N  
A  
T  
I  
O  
N  
A  
L  
E  
S  
E  
C  
R  
I  
V  
O  
N  
S



Oui, un jour Horoya publiera  
Heureuse ta mère nous lira  
Le soussou, malinké, toma de ta sœur  
Qui enfin exhalta son bonheur  
Oui ce jour je l'aperçois  
Non! je le perçois  
Mieux je le vois dans les classes le voici !  
Au tableau Lomagoi  
Dans les cahiers Pular  
Sur les ardoises Manika  
Les pages des livres en Kplewo  
Et les grandes expressions des petites bouches des enfants s'envoleront  
Les sentiments des cœurs encore vierges couleront.  
Vomis ! Vomis les langues empruntées  
Et parle ta langue fils de Guinée  
Plonge la plume dans le sang pur  
Africain et écris ! écris !  
Ecris encore, écris toujours, etc...  
Ecris l'Africain sans souillure  
Ecris la claire langue de la Savane  
Des contes Kissi dépeins les légendaires qualités  
Ecris la poétique langue du Fouta  
Et laisse jaillir du fond de ton cœur qui saigne  
Le potentiel culturel des œuvres africaines  
Ecris, écris Horoya en ta langue  
Ecris le quotidien du peuple en sa langue  
Hier tu respectais l'éthique et l'esthétique du sentiment européen  
Aujourd'hui ton apport exige que tu penses en Africain  
Crie ! Crie avec Horoya  
Fleuve, chante pour ton Horoya  
Kissi, kplewo, Pular  
Jean à Monrovia parle en Français  
Bob à Alger s'exprime en Anglais  
Antinov à Kinshasa parle Russe  
Pourquoi pas le Kissi de Tamba à Genève  
Le malinké de Mamady  
A Paris ?  
Pourquoi pas le Soussou  
De Naby à Moscou ?

# HOROYA

ORGANE QUOTIDIEN DU PARTI DEMOCRATIQUE DE GUINEE

COMPTE CHEQUES POSTAUX (C. C. P.) 7770  
BANQUE CENTRALE R. GUINEE (B. C. R. G.) 32 - 34 - 58

## KONSOTAMI (TELIMELE) A CONSTRUIT UNE ROUTE PAR INVESTISSEMENT HUMAIN

Une route longue d'une vingtaine de kilomètres vient d'être réalisée par les militants de la Section de Konsotami, dans la fédération de Télimélé.

Entièrement réalisée en investissement humain dans le cadre de la participation civique des militants de cette section au programme national de construction de l'infrastructure routière, cette route relie Konsotami à Télimélé.

Les travaux ont duré 10 mois et l'inauguration a eu lieu le 17 mai dernier par une délégation du Comité directeur de la section, inaugurée au cours de laquelle le secrétaire général de la section le camarade Mamadou Oury Sylla a réaffirmé la volonté inébranlable des militants de Konsotami de servir toujours la Révolution et le Parti Démocratique de Guinée et de participer activement au programme de développement économique de la nation.

Par ailleurs, réunis en conférence fédérale (1ère session 1967), à la permanence les 3, 4, 5 et 6 mai 1967 sous l'égide du bureau fédéral, les cadres politiques et adminis-

tratifs composés des membres des 9 comités directeurs de Télimélé, des comités régionaux de la JRDA et des femmes, des chefs de services régionaux, des conseillers généraux et des conseillers d'arrondissement.

Après avoir suivi avec une attention soutenue le discours d'ouverture prononcé par le porte-parole du bureau fédéral, le camarade Thiam Abdoulaye, gouverneur de région traitant notamment :

- des leçons à tirer des festivités du 1er mai 1967 ;
- du compte rendu complet des travaux de renouvellement des comités de base de la fédération ;
- du fonctionnement des entreprises régionales d'exploitation et d'Etat ;
- des dispositions vigoureuses à prendre pour une fréquentation régulière des classes ;
- du contrôle et du bon fonctionnement de l'appareil administratif au niveau des arrondissements d'une part et de tous les services d'autre part ;
- de la vérification de l'arrondissement, au niveau de

(Suite en page 2)

## DANS LES MOTIONS DE CONFIANCE ADRESSÉES A LA DIRECTION NATIONALE DU PARTI

### LES MILITANTS S'ENGAGENT A DÉFENDRE LES ACQUIS DE LA RÉVOLUTION

DE MACENTA

A l'occasion du 20ème anniversaire du Parti Démocratique de Guinée et du 10ème anniversaire du premier gouvernement guinéen des motions de confiance ont été adressées à la Direction Nationale du Parti.

Dans ces différentes motions en provenance des fédérations du Parti, les militants adressent leurs félicitations au Secrétaire général du Parti et s'engagent à défendre les acquis de la Révolution guinéenne.

Nous publions quelques-unes de ces motions.

DE KEROUANE

A l'occasion du 20ème anniversaire du PDG et du 10ème anniversaire du premier gouvernement de Guinée, les militants et militantes de la Fédération de Kérouané réunis en meeting populaire sous la présidence du bureau fédéral, félicitent la Direction nationale du Parti de l'heureuse initiative de faire du 14 mai journée de grande mobilisation, donnant à cette date un caractère solennel et historique par la mobilisation massive sans précédent.

- Se félicitent des immenses progrès réalisés dans tous les domaines

- Réaffirment leur confiance à la Direction nationale du PDG et du gouvernement ayant à leur tête le Président Ahmed Sékou guide éclairé et bien-aimé du peuple entier.

- S'engagent résolument à tout mettre en oeuvre pour conduire la révolution victorieuse au profit de l'Afrique et de la Guinée.

- Production en quantité et en qualité reste notre idéal permanent pour conquérir notre indépendance économique.

- Formulent les vœux de bonheur et de prospérité pour tous les responsables et prient pour le repos des âmes de nos héros dont les sacrifices s'immortalisent dans les actes concrets de la Révolution.

Les militants et militantes de la Fédération de Macenta, réunis en meeting à la permanence fédérale après une marche populaire de 2 heures à travers les artères de la ville,

- Considérant l'option des peuples d'Afrique depuis le Congrès historique de Bamako en octobre 1946 pour l'émancipation complète du continent africain.

- Considérant que le PDG incarnant la volonté populaire fidèle interprète des aspirations de son peuple n'a cessé de suivre la voie tracée depuis lors.

(Suite en page 3)

## UN REFUS ELOQUENT

L'Angleterre a refusé de participer à la nouvelle session du Comité de l'ONU pour la décolonisation (Comité des 24 pays) qui s'ouvrira ces jours-ci à Kinshasa (Congo). Cette nouvelle n'étonne personne ; l'année passée, Londres a agi de la même façon.

Le Comité doit examiner la situation dans les colonies portugaises en Rhodésie, dans l'Afrique du Sud-Ouest et dans d'autres territoires dépendants africains. Il étudiera ensuite d'autres problèmes relatifs à la situation d'Aden et d'Oman.

A la veille de la session, le président du Comité des 24 a déclaré que « l'application

de la déclaration de l'ONU ne justifiait pas les espoirs des peuples qui languissent sous le joug colonial. La principale cause en réside dans la position des puissances coloniales, qui cherchent à ne pas admettre la liquidation du colonialisme, en particulier, au Sud de l'Afrique et en Arabie, ne pas permettre aux peuples de ces territoires d'exercer leur droit au sein d'un pays indépendant et souverain ».

Le refus de l'Angleterre de participer à la session du Comité des 24 est, à la lumière de tous ces faits, plus qu'éloquent.

## MONDE EN BREF

Le Conseil des ministres de Mauritanie a décidé d'interdire l'importation dans le pays de toutes les marchandises industrielles et alimentaires de fabrication israélienne.

En application de l'accord maliano-soviétique sur la coopération dans le domaine de la Santé publique, un nouveau groupe de médecins soviétiques est arrivé à Bamako. Ils travailleront dans le système de la Santé publique de la jeune République.

27 médecins soviétiques travaillent actuellement au Mali. Le gouvernement malien a remercié à plusieurs reprises les médecins soviétiques pour leur travail plein d'abnégation.

Le nombre des pays qui ont exprimé le désir de participer au 5ème Festival international du Film qui se tiendra à Moscou, a atteint 34. Parmi eux figurent la RAU, le Mali, la Tanzanie et d'autres pays africains. (APN).

## AU FRONT DE LA DÉFENSE



Les membres du comité de défense de la Révolution du camp «Mafory Bangoura»

à Dubréka suivent un cours d'instruction technique et para-militaire.